

地域の皆さん、いつもお世話になっています。今年度の大和こども園は、空調復旧工事や大規模改修があり、大型車両の出入りや工事に伴う騒音等近辺の方々には、大変ご迷惑をおかけしました。皆様方のご協力もあり、工事を無事終了することができました。

さて、乳幼児期の子どもの発達と大人の関わりについて、少しお話しします。ヒトの脳細胞は0歳児から3歳児にかけて、急激に増え、その後7歳ぐらいまで間引きされることにより、減少し、10歳頃大人の脳になっていくそうです。0歳から6歳までのお子さんをお預かりする私たちこども園の大切な仕事は、極端な言い方をすれば、お子さんの脳細胞を増やし、そして間引くこととも言い換えることができます。増やし、間引く際には大人の関わり方が大事であると言われます。そこで、園児がまず保育教諭に信頼感を抱き、活動することへの安心感をもたせ、遊びから「興味や関心」「意欲」「探求心」「思いやり」等々の学びを引き出そうとしています。「生きたい」「知りたい」「仲間になりたい」といった子ども本来がもつ願いを大切に、日々の教育・保育を行っています。これからもよろしくお祈りします。

豆からいろんなことを発見したよ(4歳児)

給食に「江戸っ子煮」が出るという事で食育活動として、年中組で「豆について」話し合ってみました。

みんなはどんなお豆を知っていますか？



子どもたちから出た意見

そらめめ

あんこ
(あずき)

グリーンピース

ひよこめめ

えだめめ

だいず

おー！たくさん出てきた
こんなにたくさん知ってるんだ

せっかく子どもたちからいろんな種類の豆の名前が出てきたので、実物を見たり触れたり出来るといいなと思い、給食の先生に大豆・金時豆・エンドウ豆・小豆・コーヒー豆・ピーナッツ・黒豆・スナックエンドウを用意してもらいました。

お豆ってどんなにおいがるのかな？



(水に浸した豆に薄皮を剥いてみました) みて！大豆と同じ色の豆が出てきたよ

Sくんが見つけた豆の白いところ



なんにも匂いせんかったよ。なんでやる

Aくん：あっ！水に入ったらお豆柔らかくなる。

Bちゃん：ほんとや。やわらかーい面白い！

Sくん：(金時豆を持ちながら) あ、この白いところから水が入ってくるからじゃない？



保育教諭：乾燥豆を水に浸したらどうなるのか、次の日子どもたちと観察してみよう

保育教諭：おっ！Sくんおもしろい発見したぞ。

これからも子どもたちが疑問に思うことを共有しながら、観察したり試したりしていき、たくさんの発見をしていきたいと思います。(これから豆の観察はどうなるのかな…楽しみです★)

張り紙を見て「大豆から変身した食べ物」を知ることが出来ました。



遊びの中からたくさんのお話を学んでいます(2歳児)

私のお家おいで！



遊戯室でカラー積み木を使って遊んでいるとお家ごっこが始まったので、子ども達の様子を覗いてみることにしました。

お風呂で あったまろ～



せんせい！ いっしょにお風呂はいろー

なにみようかな？



これテレビだよ

何見てるの？

ディズニーみてる

テレビを仲良く見えています。「あ、ミッキーだ！」と言ったり「このテレビ面白いね」と言って笑い合ったりしていました。三角の積み木もテレビに早変わりして友達と一緒に楽しむ姿が見られました。お家での様子を再現しているんでしょうね。

あったかいね お風呂って きもちいいな

お風呂に入っている子ども達です。小さな声で何か言っているなと思い、耳を澄ませてみると1～10まで数を数えていました。正確に数えることが出来ず、数が途中で飛んだり同じ数を繰り返してなかなか進まなかったりと、かわいらしい子ども達の姿に思わず笑ってしまいました。お家でもお風呂の時はみんなこんな風に湯船につかっているのかなと感じました。

いつの間にかたくさんのお友達が集まって来ていました。普段からお家でやっていることを真似して、日頃の体験や周りのことをしっかり見ているんだなと感心した一場面でした。2歳児では自分のイメージをしたものを表現したり、お家での体験を再現したりする姿が見られます。また、最近では保育教諭の真似をして絵本を持って読み聞かせをして見せてくれるなど、なりきって遊ぶ姿も見られるようになってきました。ごっこ遊びを繰り返すことで色々な言葉の獲得やイメージの豊かさが育まれています。

＜今年ならではの行事＞

今年は新型コロナウイルスが流行し様々な行事が中止になりました。そのような中、保護者会が子どもたちの思い出に残る行事を企画して下さいました。感染症対策を行いながら楽しむことができました。

焼き芋っておいしいね

10月21日に保護者会主催で焼き芋パーティーが行われました。年長児が5月にさつま芋の苗を植え、出来上がったさつま芋で、豚汁や焼き芋をしました。たき火に芋を入れてすぐに「芋、いつできるん？」「早く食べた～い」など待ち遠しい声が聞かれました。焼き芋が出来上がり食べると、殆どの子どもが何度もおかわりをして食べていました。



ハロウィンGO

子ども達が手作りした衣装を着て仮装し10月31日(土)の午後に保護者参加型のイベントが行われました。当日は天候にも恵まれ仮装した園児と親子一緒に「トリックアクトリート」の掛け声をかけながら街中のチェックポイントを回りゴールの末広公園を目指しました。お家の人や好きな友だちとチェックポイントをまわってハロウィンの世界を十分に楽しむことが出来ました。

衣装の創作や遊びを通して海外の文化に触れる機会となりました。外国語などの異文化への興味を広げられるようにしています。



「トリックアクトリート」

アウトドアシアター

11月21日の夕方より園庭にて、年中児と年少児の親子を対象に大きなスクリーンで楽しい映像を観ました。段々と空が暗くなり日が暮れていく中で、イルミネーションが光り輝き園庭は幻想的な雰囲気になっていました。お友達と会えたことも嬉しくわくわくした様子でした。保護者の方からも、子ども達同士の関わりも見ることが出来、貴重な時間となりましたという意見がありました。



新しくなりました!!

～工事が終わり、

快適になったところを紹介します～

5月中旬から10月末までの長い間、空調及び大規模改修工事にご協力いただきありがとうございました。子どもたちにとって過ごしやすい環境になった箇所や安全対策を行った場所を、お知らせします。

全保育室が個別空調となりました。玄関ホールや2階廊下も冷暖房が入ります。必要な保育室のみ付けることが出来たり、個別に温度調節が可能となり節電対策にもなっています。



個別空調で快適です

子ども達が入りやすいドアや外に通じる扉12か所に手詰め防止がつけました。子ども達の指が扉の隙間に入らないよう防ぎます。安心、安全です。



扉を開けても隙間ができません

年長組保育室の手洗い場が1か所増え、水道が自動水栓になりました。直接蛇口に触れる必要がないので、感染症対策にもなっています。



感染予防もばっちりです

★子ども園での人気メニューを紹介★

～バンサンスー～

材料<子ども4人分>

はるさめ・・・40g ★砂糖・・・小さじ2
ハム・・・2枚 ★酢・・・小さじ2
きゅうり・・・1本 ★醤油・・・大さじ1
人参・・・1/4本 ★ごま油・・・小さじ1/2
卵・・・1個
油・・・小さじ1/2

《作り方》

- ① はるさめは柔らかく茹でる。
- ② ハム、きゅうり、人参を千切りにし、人参はレンジで1分加熱する。
- ③ フライパンに油を入れ、卵を焼き、錦糸卵を作る。(炒り卵でもよい)
- ④ ★の調味料でドレッシングを作り①②③の材料と和える。